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Seid barmherzig wie auch euer Vater barmherzig ist. Lukas 6,36 
 
Wenn Liebe ein Parfum  
→ Barmherzigkeit eine der wichtigsten Essenzen dieses (Wohl-) Geruchs!!! 
Wenn Liebe ein Menu  
→ Barmherzigkeit eine Zutat, ohne die es nicht geht (zeig mir Deinen Kühlschrank! ☺ ) 
 
Ich1 rede heute  und im März Fortsetzung über 

1. Barmherzigkeit als Einstellung und Denken im Herzen = einer HALTUNG 
2. Barmherzigkeit, die sich im TUN ausdrückt 

 

→ Losung2 für das ganze Jahr 2021 = klare Ansage: „SEID barmherzig WIE GOTT!“  
Das ist gut denn Barmherzigkeit ist DAS Heilmittel für die heutige Gesellschaft und Welt... 

 
1. Barmherzigkeit als Einstellung und Denken im Herzen = einer HALTUNG 

 
Warum behaupte ich, Barmherzigkeit ist heute ein so wichtiges Heilmittel? 
 
Weil ich behaupte hier: Der moderne Aussatz3 ist unser ungesunder Lifestyle, die moderne 
Blindheit ist unser Egoismus (Narzissmus, Unfähigkeit mitzuleiden) und die heutige 
Gelähmtheit Nummer Eins ist unsere kaltherzige, gleichgültige Liebe ist, die nichts tut... Ja, 
ich finde sogar, dass unsere Gesellschaft/Welt momentan am meisten an Spaltung, 
Feindbildern und Schubladisieren erkrankt ist. „Spaltung“ - das ist ja bereits zu einem 
Schlagwort geworden, aber es stimmt doch, dass die Welt zunehmend in Scharz vs. Weiß 
aufgeteilt ist... und das auch zunehmend radikaler, fanatischer, emotionaler (und hat auch 
was Gutes: Leute sind wieder leidenschaftlich einer Meinung, sind kritisch, beteiligen sich an 
Politik und Gesellschaft) – z.B. 
 
Mann versus Frau („metoo“) 
Politisch Links gegen Rechts z.B. neuerdings auch bei uns Biden vs. Trump 
Flüchtlingshelfer gegen Verteidiger von „christlichem Europa“ 
Und neuerdings auch Corona-Beschützer/Aktivisten vs. Covidioten/Verschwörungsmythen-
Anhänger bzw. Impfbefürworter und Impfgegner 
oder auch Freiheitskämpfer gegen Verantwortungs-Einforderer  
 
Jetzt folgt ein kleines EXPERIMENT ☺ 
Ich habe bereits im Dezember, als wir als Familie noch gesund waren, beschlossen mich 
gegen Covid impfen zu lassen. Warum? A) Geschichte: recherchier mal selbst über die größte 
Seuche der Menschheit – die POCKEN (ausgelöst durch Viren) – und die sie seit 1978 
vermutlich ausgerottet ist... [Stichwort „Maria Theresia“ und „Pocken“] 

                                                        
1 Predigt Christian am 24.1. war über das Barmherzig SEIN und Mathilde im Feb. über GOTTES Barmherzigkeit 
2 Anmerkung zur „Jahreslosung“: LOSUNGEN = geloste Bibelverse für jeden Tag/Monat/Jahr – von Graf Ludwig 
von Zinzendorf erfinden. Ist kein „christliches Horoskop“, aber doch ein besonderes Wort an alle Christen! 
3 Aussatz oder Hautkrankheiten im übrigen heute nicht so sichtbar weil Schulmedizin so gut: z.B. wegen 
Cortison (trotz Nebenwirkungen!?). Hautkrankheiten u.a. Zeichen von unrunder Psyche, krankem 
Immunsystem, Umwelt und Allergien (also systemischem ungesunden Lebensstil), Seuchen wie Pocken – Ende 
der 70er Jahre durch impfen ausgerottet -  und Geschlechtskrankheiten!?! 
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Nun ich glaube an Jesus, den Arzt, der heute noch heilt, bin aber trotzdem froh über meine 
Diptherie-/Tetanus-/Kinderlähmungs-Impfungen oder ließ mich gegen Hepatitis A impfen, als 
wir nach Ghana geflogen sind...Ja und auch unsere Kids wurden als Kleinkinder gegen die 
Hauptseuchen der Menschheit geimpft. Außerdem hab ich mich schlau gemacht und 
vertraue meinen Quellen4, dass Covid-Impfung wie jede Impfung 1. wirksam und 2. wie im 
Rahmen von jedem Medikament oder OP in unserem Land weitgehend [=Nebenwirkungen 
betreffen nur wenige] unbedenklich ist. Deshalb ja zur Grippe-Impfung und B) WEIL ICH 
NIEMAND ANDEREN GEFÄHRDEN WILL! Kurz: Geschichte und Hausverstand und Rücksicht... 
Außerdem treffe ich so manch eine Entscheidung im Leben, indem ich auf ISRAEL schiele 
(jaja ich weiß israelische Regierung ist nicht gleich Gott und macht Fehler. Aber für mich 
trotzdem ein bissl eine Richtschnur)... Israel hat eines der besten Gesundheitssysteme, 
militärischen Systeme und Techniken der Welt. Aus existentiellem Selbstschutz. Und da es 
dort sozusagen „gläserne“ „E-Cards“ mit allen Daten und Vorerkrankungen drauf gibt, 
haben die Pharmariesen jetzt gerne Israel möglichst viele Impfstoffe zur Verfügung gestellt. 
Und siehe da: dort gehen unter geimpften Altersgruppen die Infektionen stark zurück. 
 
EXPERIMENT = Was macht das mit Dir, dass ich das hier so erzähle? 
→ Bis vor 3-5 Jahren waren politische Aussagen oder solche tagesaktuellen Sachen in einer 
Predigt - was? Ein Schulterzucken oder Vorgeplänkel und Du hast damals vielleicht gedacht: 
„Nina, komm zum Punkt. Was hat das mit einer Bibelstelle zu tun? Worauf willste jetzt 
hinaus?“ 
HEUTE aber bin ich mir sicher, dass die meisten von euch mich sofort BEURTEILEN. Sofort 
Stellung beziehen innerlich.  

Beispiele: „Nina ist falsch informiert“. „Will mich manipulieren.“ „Ich bin aber gegen 
Impfzwang“ (obschon ich das gar nicht gesagt oder gemeint habe!!!)... „ABER da gibt es 
Nebenwirkungen.“ „ABER das ist noch nicht ausgetestet.“ „Dumme Nina, die 
gehirngewäscht ist von öffentlichen Medien...“ usw. oder im Gegenteil: „Bravo Nina, endlich 
sagt mal jemand klar ...“ etc 

 
Christian hat letzten Sonntag das Beispiel gebracht, sofort als „Covidiot“ abgestempelt zu 
werden, weil man Dinge kritisch sieht oder anderer Meinung als unsere Regierung ist!  
(„Covidiot“: was für eine Wortschöpfung überhaupt, die so gar nicht dazu passt, dass Jesus uns 
warnt: wir sind Mörder, wenn wir einen anderen als „Idioten“ bezeichnen) 
 

Oder allgemeiner: 
Geht’s Dir auch so, dass Du bei manchen Personen, sofort wegzappst oder auf “stumm“ 
schaltest, weiterdrückst, WEIL DU DENKST: „VOLLIDIOT!“ (o.ä. je nach Deinem 
Sprachniveau)? ...dass Du bei dem „Spiel“ mitmachst, bei sämtlichen Reality Shows (TV Blogs 
Youtubern, Influencern) – also bei Clips über echte Menschen (nicht Figuren nach Drehbuch 
oder Romanen) sofort den Charakter, die Sympathie, das Äußere bewertest? 
 
Oder noch ein gefährliches Beispiel aus jüngerer Kirchengeschichte von der sogenannten 
„Berliner Erklärung“: da gab es ausschließlich Befürworter oder Gegner der „neuen 
charismatischen Welle/Geistausgießung“ und nichts dazwischen. Positionen und Denken war 
einzig: „Geist Gottes oder Teufel“? Dass es durchaus Geist auf – fehlerhaftes – Fleisch sein 
                                                        
4 A propos Quellen – bedenke: das Internet ist eine Plattform der Extreme (wer am lautesten schreit, wird in 
Suchmaschinen vorgereiht) und Such-Allgorithmen werden Dir vor allem diejenigen „Fakten“ präsentieren, die 
Deine Meinung, Deinen Geschmack bestätigen! Fachleute nennen das „confirmation biased“ facts... 
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konnte, also eine echte Ausgießung von Gottes Geist und Gaben, aber mit menschlichen und 
kulturellen Auswüchsen – diese „ausgleichenden“ nüchternen Stimmen wurden nicht 
gehört. Alles war aufgeheizt: „FREUND oder FEIND“ - und NIX dazwischen... Am Ende 
entschied man, dass alles von „unten“ = vom Teufel war, und stoppte alles. (Kind mit Bad 
ausgeschüttet) 5 
 
Warum dieses Aufschaukeln – dieses sofort in Schubladen stecken: rechts-links, (früher 
Kapitalist-Kommunist), Fridays for future gegen die Alten, etc.? 
 
Warum?  
Weil die Liebe erkaltet? Und damit auch die Barmherzigkeit erkaltet gegenüber meinem 
Gegenüber mit anderer Meinung? 
Weil wir in einer Zeit von SCHWARZ-WEISS, von SPALTUNG... leben? Weil unsre Herzen 
Steine sind statt Fleisch? Und wir uns daher nicht in die SCHUHE des anderen versetzen 
können (indianisches Sprichwort!) 
 

Ja zu alledem!...  
...und weil wir derzeit in ANGST und SCHOCK und ÜBERFORDERUNG leben! 

 
Und in diesem Überlebensmodus hat man wenig Kapazität für andere... Unter Druck kommt 
sozusagen unser wahrer Charakter heraus. Und überhaupt brauchen wir selber eigentlich 
Trost, Mitleiden, Erbarmen, Nähe, vermittelnde GÜTE... mit einem Wort: BARMHERZIGKEIT! 
 

NEUES Erbarmen von oben um Brücken zu bauen, auszugleichen, das Feuer des Fanatismus 
zu löschen, Frieden zu schaffen, zu versöhnen, zu helfen, Gottes Liebe zu zeigen und zu tun! 

 
Wo und wie also sind wir unbarmherzig? 
Wenn wir RICHTEN, HERABLASSEND sind, VERURTEILEN, SCHULTERZUCKEN, IDIOT 
SCHIMPFEN, KOPFSCHÜTTELN, uns ÜBERHEBEN (Hochmut kommt vor dem Fall), 
BESSERWISSEN – „Typsich...“ „Lächerlich“ „die Trotteln“ 
 
Denn Unbarmherzigkeit 

➢ sieht nur die Fehler 
➢ BILD von Schüleraufsatz: nur das ROTE zählt für Note! 
➢ findet nur die Haare in der Suppe, die Lügen, die Löcher in der Argumentation, U. wird 

emotional-fanatisch ... sieht nicht das Herz, die Not, die Geschichte dahinter!!! 
 
Schwarz-weiß und ein Entweder/Oder ist aber, als ob ein Kind entscheiden müßte: „Hast DU 
Mama oder Papa lieber und bei wem willst Du leben?“ → jeder von uns braucht aber beides!!! 

                                                        
5 Die Berliner Erklärung ist eine am 15. September 1909 in Berlin im Hospiz St. Michael verfaßte Resolution, in 
der sich die pietistische Gemeinschaftsbewegung von der entstehenden Pfingstbewegung distanzierte. Alles 
Charismatische als „von unten und nicht vom Heiligen Geist“ verurteilte. Resultat: die Zahl der erweckten, 
bekehrten Christen  im deutschsprachigen Raum ist in den letzten 100 Jahren in Summe gewachsen aber 
prozentuell gleich geblieben = geistliches Wachstum wie alle anderen Kontinente und viele Länder = ??? 

 

https://de.wikipedia.org/wiki/15._September
https://de.wikipedia.org/wiki/1909
https://de.wikipedia.org/wiki/Pietistisch
https://de.wikipedia.org/wiki/Gemeinschaftsbewegung
https://de.wikipedia.org/wiki/Pfingstbewegung
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Also z.B. linke UND rechte Politik. Mann UND Frau. Materielles UND Geistliches. Hilfe UND 
Grenzen für Flüchtlinge. Usw. 
 
Barmherzigkeit ist ein Heilmittel gegen diesen modernen Aussatz, denn sie baut BRÜCKEN. 
Sie ist der Kitt der Risse. Das Heilmittel gegen LAGER/Kontrahenten-Denken und 
Feindbilder... Denn Barmherzigkeit: 
 

▪ sieht die blauen Sachen nicht die roten Lehrer-Korrekturen im Aufsatz 
▪ schmeckt die Suppe und tut einfach das Haar auf die Seite, ohne ein Wort zu verlieren 
▪ gibt auch zweite Chancen 
▪ versetzt sich in die Lage des anderen 
▪ fühlt Mitleid und leidet mit 
▪ ist nachsichtig, milde, gütig 
▪ verzichtet auf die legitimen (!) Rechte, obwohl Gesetz auf ihrer Seite wäre 
▪ erbarmt sich = hilft aus Mitleid durch TATEN6  

 
Beispiel: barmherzige Menschen denken: „Biden der Arme muss USA wieder de-eskalieren“, 
„Trump der Arme hatte sicher einen einsamem Tag am 20.1...“   
 
Barmherzigkeit fühlt, erlebt - oder malt sich zumindest aus - , wie es dem anderen geht. 
Barmherzigkeit BEUGT SICH ALSO HERUNTER... 
Barmherzige Herzen schaffen es - mindestens gedanklich und in ihrer Phantasie - in den 
SCHUHEN des anderen zu gehen... 
 
Manchmal erlaubt uns Papa God eine ganz bestimmte Nachhilfe-Lektion in Sachen 
„SCHUHE“, nämlich indem wir selber hinfallen, leiden etc. Eigenes Beispiel: ich bin jetzt krank 
geworden, nachdem mitleids- und verständnislos gg. Frank... 
 

Es ist eine harte Lebensschule = Barmherzigkeit lernen wir scheinbar oft erst dadurch, dass 
wir selber leiden... 

 
Aber es geht auch anders (oder: Was kann ich tun, wenn ich feststelle, dass mein Leben mit 
viel zu wenig Barmherzigkeit gewürzt ist?) 
→ Buße für mein Richten und Verurteilen im Herzen → [GEBET] 
 

2. Barmherzigkeit im TUN  
 

Barmherzigkeit drückt sich IMMER in Taten aus – und dazu kann ich mich immer entscheiden 

 
Lies dazu die Beispiele in der Bibel AT: David und Saul → Mefi-Boschet (2.Samuel 9) oder NT: 
Paulus → Onesimus, der Philemon-entlaufene Sklave mit Bitte um 2. Chance (Brief an 
Philemon) 

                                                        
6 Katholische Defintion: Barmherzig zu sein, heißt sein Herz zu öffnen und die Not andere Menschen 
wahrzunehmen und entsprechend zu handeln. Barmherzigkeit bedeutet, ich bin innerlich betroffen von dem 
was mir begegnet und ich überlege mir, was für ein Handeln wird dadurch von mir gefordert. 


